



UNIVERSIDAD INTERCULTURAL DEL ESTADO DE PUEBLA

INTRODUCCIÓN

la Universidad Intercultural del Estado de Puebla (UIEP), fue creada por decreto el 08 de marzo de 2006, es un organismo público descentralizado del Gobierno del Estado con carácter gratuito y único con modelo Intercultural la cual su misión es formar profesionales, interculturales e investigadores a través de un modelo de educación basado en principio de sustentabilidad con enfoque intercultural que contribuya a promover el desarrollo humano, económico, social cultural y territorial de los pueblos y culturas indígenas con los diversos sectores sociales en marco de equidad, respeto y cooperación. Con una visión de ser una institución que propicie la convivencia y enriquecimiento en las culturas y los grupos sociales. Coadyuvando en la construcción de una sociedad equitativa y justa, La Universidad está conformada por un Órgano de Gobierno, un rector, directores de áreas, jefes de departamentos, personal administrativo y académico, es un Organismo Público Descentralizado de la Administración Pública del Estado de Puebla, con personalidad jurídica y patrimonio propios, sectorizado a la Secretaría de Educación Pública, ubicada en Lipuntahuaca, Huehuetla, Puebla, oferta siete programas educativos de nivel licenciatura: Desarrollo Sustentable, Lengua y Cultura, Turismo Alternativo, Ingeniería Forestal Comunitaria, Enfermería, Derecho con Enfoque Intercultural e Ingeniería en Agronomía y Zootecnia, además de dos maestrías registrados en el Padrón Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC- CONACYT) de Reciente Creación: Maestría en Ciencias en Manejo Sustentable de Recursos Naturales" y "Maestría en Ambientes Interculturales de Aprendizaje, los cuales iniciaron actividades en agosto 2019; en ese mismo mes, inició labor académica la Unidad Académica de Tlacotepec de Benito Juárez, ubicada en la Junta Auxiliar de San Marcos Tlacoyalco, del Municipio Tlacotepec de Benito Juárez, quien brinda atención a los pueblos originarios de las regiones de Tehuacán y Sierra Negra de Puebla.

Es importante resaltar, la Universidad Intercultural ha impulsado una política de crecimiento con inclusión y calidad, consiguiendo la incorporación de jóvenes de todos los pueblos indígenas del Estado de Puebla: Tepehua, Hñähñú, Tutunakú, Nahua, Ngigua, Mixteco, Mazateco, igualmente, jóvenes Zapotecos de Oaxaca y Wixárikas de Jalisco, de igual manera se atiende a jóvenes monolingües en español mismos que están aprendiendo alguna de las lenguas antes descritas. Es de destacar que la Universidad



UNIVERSIDAD INTERCULTURAL DEL ESTADO DE PUEBLA

INTRODUCCIÓN

Intercultural ha tenido un crecimiento de la matrícula total del 445%, pasando de 214 estudiantes en 2012 a 1110 en 2019, de los cuales 998 estudian en el Campus Central y 112 en la nueva Unidad Académica Tlacotepec de Benito Juárez. Asimismo, ha logrado que 75% de sus licenciaturas evaluables estén reconocidas por su Buena Calidad con el Nivel 1 otorgado por los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES), lo que ha permitido a nuestra institución consolidarse como una Universidad Pública de prestigio.

Por otra parte, es importante informarle que actualmente el 34% del total de nuestra planta académica pertenece al Sistema Nacional de Investigadores (SNI) del CONACYT. Del mismo modo, el 59% del total de la planta académica tienen el grado de doctor y el 36% el grado de maestría. También, se cuenta con el 28% del total de la planta académica reconocidos como Perfil Deseable por parte del Programa para el Desarrollo Profesional Docente del Tipo Superior (PRODEP) de la Secretaría de Educación Pública. Dentro del desarrollo académico existen cuatro Cuerpos Académicos evaluados y reconocidos.

Además, la Universidad continua con su política de celebrar Convenios con Municipios del Estado de Puebla y Veracruz, a fin de fomentar la ayuda a jóvenes de escasos recursos que quieran pertenecer a la UIEP. Así mismo la UIEP se va posicionando dentro y fuera del país de manera ascendente entre las instituciones de educación superior en México.

Nuestros jóvenes egresados continúan con la posibilidad real de ingresar a Posgrados del Padrón Nacional de Calidad (PNPC) del CONACYT. De hecho, algunos de nuestros egresados se encuentran ya realizando estudios de posgrado en programas del PNPC.

En consonancia con la inobjetable competitividad de nuestro cuerpo docente, nuestro equipo administrativo ha realizado enormes esfuerzos para acceder a los recursos necesarios y ejercerlos oportuna, eficiente y transparentemente para continuar el crecimiento y mejora de nuestra infraestructura.

En el presente año se continua con la construcción del edificio de la Licenciatura en Derecho con Enfoque Intercultural en cuyo diseño se incluye una Sala especializada para la simulación de



UNIVERSIDAD INTERCULTURAL DEL ESTADO DE PUEBLA

INTRODUCCIÓN

Juicios Orales y la instalación de equipos con tecnología de punta e insumos de calidad para nuestros laboratorios. Se continuó con la difusión de la oferta educativa en instituciones de nivel medio superior en el Estado de Puebla, en el Estado de Veracruz y en el Estado de Tlaxcala. Como parte de las actividades de difusión de la oferta educativa se realizaron "Talleres de Orientación Vocacional" en nuestra Universidad y en instalaciones de instituciones de educación media superior; se transmitieron spots y entrevistas a académicos en estaciones de radio permisionarias y concesionadas, así como en canales de televisión por cable; participamos con stands en ferias municipales y en actividades sociales y comunitarias.

Así mismo la UIEP está obligada a retener y enterar las retenciones de ISR por salarios, asimilables a salarios, servicios profesionales, cuotas de ISSSTEP, cuotas de AFORE. De conformidad con lo que establece la Ley General de Contabilidad Gubernamental y los lineamientos emitidos por el Consejo Nacional de Armonización Contable (CONAC) y demás disposiciones que establecen las diversas instancias que tienen injerencia en esta materia. La Universidad Intercultural del Estado de Puebla presenta los Estados financieros. Estos documentos expresan las transacciones y operaciones económicas realizadas por la Universidad de acuerdo a los principios y políticas contables mediante las cuales fueron elaborados los registros y la documentación financiera correspondiente para una mayor exposición de la información financiera se incluyen distintas notas que amplían el contexto dentro el cual se generaron los datos.